

LA REGION

DIARIO POLITICO, DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES ORIHUELA



REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Puerta Nueva núm. 14

Toda la correspondencia á la redacción.

No se publica los días festivos.

PRECIOS: En Orihuela 1 peseta al mes Fuera, 3 pesetas trimestre. Anuncios, esquelas de funeral y comunicados á precios convencionales.

PROFESORA EN PARTOS

Doña Concepcion Blasco, matrona del departamento de Maternidad de la Beneficencia de esta ciudad, ofrece sus servicios.

Plaza de Santiago, núm. 2.

VINO DE LA MURADA

En la calle del Marqués de Arneva, frente á la iglesia del Carmen y al lado de la herrería de Vicente Marin, se vende vino del campo de la Murada superior para mesa, á cuatro perras micheta y diez reales cántaro.

VENTA

Al ausentarse de esta ciudad don Julio Lizon, ha dejado encargado para la venta de la conejera que tiene en la plaza del Carmen.

Darán razon y cuantos antecedentes sean necesarios en la calle de San Pascual, casa de D. José Maria Lizon.

LA REGION

La desecacion

Es extraño que siendo tan entendidos en todo, estos hombres que alienta y dirige el actual gobernador de Albacete, á los ocho días justos de verse inundadas de agua las calles de Orihuela, todavía se hallen llenas de lodo en muchas partes.

Dada la superior inteligencia de los hombres del día, maravilla que esto ocurra, tanto más, cuando tan bien dirigie-

ron los trabajos para evitar el desbordamiento del Segura.

Sin duda alguna esta nueva negligencia debe reconocer una causa grande y difícil de salvar cuando en tal falta ha hecho caer al areópago ballesterista.

¿No encontrar ellos otros medios de extraer el lodo de las calles que esperando la ayuda del tiempo para que cuajara y retirarlo entonces en carros?

Mentira parece que tal haya ocurrido, pero hay que rendirse á la evidencia y declarar que cuando tal procedimiento siguieron, fué única y exclusivamente por no hallar otro mejor para llevar á cabo los trabajos de desecacion.

Sentimos que tan escasos de ideas y recursos anden nuestros actuales gobernantes y que por tal motivo nos hayan tenido metidos en el fango ocho días á más de ocasionar cuantiosos gastos al ayuntamiento, tanto más cuanto que, ellos tan críticos ayer y tan sabiondos, hubiéramos deseado verles hoy por su pericia y acierto fuera del alcance de los cargos y censuras que dirigieron ha poco tiempo á sus antecesores.

Pero ya que así no ha ocurrido y que han caído por desgracia en el pecado de torpeza que tanto criticaron, entiendan que la limpieza de las calles debió hacerse cuando las aguas del río se pusieron unos cuantos centímetros, muy pocos, por bajo del nivel del agua de las calles, y entonces, debió practicarse el desagüe removiéndola con escobones para arrastrar con la misma todo el fango y llevarlo así al río, con cuyo sencillo procedimiento se habrían visto más pronto las calles libres de agua y lodo y hubieran quedado una vez desecadas más limpias.

De todos modos y ya que tan torpemente se hace todo, nos congratulamos de que al fin se haya llevado á cabo la desecacion de las calles, por aquello de que más vale tarde que nunca, y desearíamos como otro colega ha indicado que, en las calles inundadas se extendiera una capa de grava y particularmente en la calle de Meca donde hace ya bastante tiempo que no se ha visto una piedra y que hoy más que otras veces se hace necesario el arreglo de la misma.

Si por otra parte en estas líneas trazadas al unísono de lo que piensa y siente la opinion, la oficiosidad viera injustificadas censuras para el alcalde y sus adláteres, lo sentiremos, si bien tendremos la satisfaccion de creer que hemos obrado con arreglo á nuestra conciencia y que no es posible sin faltar á ella decir la verdad á quien por deber estamos obligados á hacerla oír continuamente.

BUENO ANDA TODO

El único *tour de force* administrativo realizado por el Sr. Maestre desde que por dicha suya y gracia del gran cacique Ballesteros vino á ocupar la alcaldía de esta muy noble y fiel ciudad de Orihuela, ha sido la cesantia de ocho infelices guardias de consumos.

La *inmoralidad* y el *desbarajuste* estu-pendos que aquí reinaban antes de aquel fausto y memorable suceso que sin duda llenará de resplandecientes destellos de gloria las inmortales páginas de la historia patria y la de Santa Cruz de Mudela, patria del *alcalde*, cesaron como por encanto desde el punto y hora en que se adoptó tan salvadora medida.

Con ocho guardias de consumos menores—dijo el alcalde—ya tocamos á mas en el reparto—¡cuidado! reparto entre el Estado y el Ayuntamiento—y dicho y hecho, cojió la pluma y decretó *velis nolis* las ocho cesantías, piedra angular del ruinoso edificio de la hacienda pública local.

Resuelto en esta ingeniosa forma el gran problema de nuestra salvación financiera, resultó porque todo tiene quebras en este pícaro mundo, que el servicio de consumos se había resentido con tanta cesantía y por la falta de personal quedábamos aquí en cuanto á aquel se refiere á la misma altura que el mas insignificante villorrio.

Claro que esto se hizo así para no lesionar los *intereses* de la burocracia municipal de suyo exuberante, pingüemente retribuida y *abrumada* de *trabajo*, mas importante y digna de respeto, que los ocho pobres guardias separados y que el servicio de consumos resentido hasta el punto de haber tránsito, é introductores de especies que tienen que esperar en las puertas una, dos y más horas para que les den entrada.

Pero esto ¿que importa? Con la cesantía de los guardas se obtienen para el Municipio unas dos mil quinientas pesetas de economía que por el aumento de otros empleados en la Administración, quedan reducidos á unas mil setecientas cincuenta, y lo demás interesa poco.

Que el comercio y el tráfico en general se perjudican, pues que se perjudiquen.

Que de un modo desconsiderado se detienen las especies horas y horas en los felatos, pues que se detengan.

¿Y son los actuales gobernantes locales los que tanto chillaban echando las de aptos y morales y tildando de inmoralidad é ineptitud á los demás?

La aptitud y meralidad se probarían no dejando deficiente el servicio de consumos, desatendiendo al resguardo y favoreciendo el matute con la cesantía de ocho vigilantes, en tanto se respetan otros muchos empleados que nada hacen y cobran sus sueldos estando mano sobre mano. De ese modo se acreditarían de morales y expertos los que tanto alardean de serlo y ahora que las intrigas ballesteristas les han llevado

al pináculo del poder, se contentan con suprimir el chocolate del loro y dejar las cosas correr por el cauce todavía mas estrechado que el por donde corrían hace dos meses.

Bueno anda todo.

SUETOS Y NOTICIAS

En el establecimiento de Juan Lidon entendido por Papacho, se vende carne de Ternera á 28 perras kilo y 44 magra.

Los alcaldes de barrio van por calles formando una relacion de los pobres que han sido inundados para socorrerlos con un donativo, de 2500 pesetas, cuyo acto de caridad es debido á la filantropía del Excmo. Sr. Conde de Pino-Hermoso.

Ha tenido la desgracia de dar una caída en la escalera del ministerio, el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación, produciéndose una pequeña herida, que le fué curada en el mismo ministerio.

Mucho nos congratulamos que la cosa no haya tenida importancia.

Se halla enfermo de gravedad á consecuencia de una pulmonía, el Rvdmo. Padre General de la Orden de Capuchinos Fray Bernardo de Andermatt.

Quiera el Cielo concederle una pronta mejoría.

Se ha abierto al público una nueva carnicería para expender únicamente carne de cerdo, en la calle del Vallet.

Todavía se encuentran *insepultas* por no haberlas colocado en su sitio, una losa de un extremo del paseo, y un poste del extremo opuesto, que aun se hallan tendidos, y en disposición de producir un disgusto á cualquier transeunte.

El príncipe, duque de Sora, que tiene á hora 39 años, perteneció como concejal al ayuntamiento de Roma, y fué fundador y presidente de la Union Romana.

En la capilla del colegio Bohemio de la via Sixtina, en Roma, ha celebrado la primera misa, padre de cinco hijos y viudo dos veces, habiendo vestido últimamente el hábito de una orden religiosa.

Parece que nuestro querido amigo D. Julian Torres ha regresado de Alicante, bastante fastidiado de la vista.

Apreciaremos que la afecion de la vista, no tenga importancia alguna.

Para el primero del que viene volverá á ser convocada la Excmo. Diputación Provincial.

Parece que á consecuencia de gestiones practicadas cerca del diputado por Alcoy, se ha conseguido por el ministro de la Guerra, que el regimiento de reserva residente en Alicante, sea trasladado á Alcoy.

La noticia segun hemos leído en un periódico de la Capital, ha disgustado mocho, á aquella población.

Esta mañana ha salido para Alicante el vicepresidente de la comision provincial D. José Maria Sarget.

Apreciaríamos que por lo menos de tarde, se dejara ver alguna pareja de municipales por la Puerta Nueva, para que su presencia hiciera trasladar á otros puntos una *jauría de chiquillos* que molestan al transeunte, y á los vecinos, principalmente.

No creemos se dejen ver esta tarde muchas mascararas, por que el estado del país, no está para bromas de carnaval.

El doctor Cavero predicará en Madrid en la Iglesia de San José, el sermón de las siete palabras.

Ha sido nombrado predicador de S. M. el ilustrado sacerdote de Aspe, D. Genaro Candela.

Se anuncia por el ayuntamiento de Madrid, la provision de diez plazas de médicos numerarios, aspirantes del cuerpo facultativo de Beneficencia municipal.

pal, mediante oposicion pública, que se verificara entre profesores supernumerarios.

El plazo para las solicitudes, terminará el cuatro de Marzo.

Anteanoche se reunió el partido conservador de Cartagena en casa de su jefe local Excmo. Sr. D. Joaquin Togores para nombrar la Junta directiva del círculo, la cual fué nombrada por unanimidad en conformidad á la propuesta que hizo la nominadora.

Se ha establecido en las oficinas del cementerio Católico de Alicante, un telefono que pondrá en comunicacion aquellas oficinas, con las de la parroquia de San Nicolás.

Nos parece muy bien.

El «Boletín Oficial de la Provincia» publicó ayer la R. O. circular referente al reemplazo del ejercito en el presente año.

Según esta circular se llama al reemplazo activo de las armas 45,000 hombres de los cuales se destinarán á prestar sus servicios en los distritos de Ultramar 6.500. Los reclutas deberan encontrarse en las capitales de las zonas respectivas el dia seis de Marzo próximo.

Es de notar que el número de mozos sorteados en la zona de Alicante número 45, ha sido de 2.511, de los cuales deberan prestar sus servicios en la Península, 972 y en Ultramar 168. Total 1.140.

Es de advertir que la zona de Alicante es la segunda en mozos sorteados, la primera ha sido la de Játiva con 2.536 mozos.

Terminado el puente provisional para el tránsito de carruages por la carretera de Bigastro, ha amanecido hoy con la *tanca* colocada de nuevo para impedir el tránsito, pero teniendo noticia de lo que ocurría el Sr. Mesples, mucho antes de ser de dia, sin perder momento lo puso en conocimiento del Alcalde, personándose éste y Mesples acompañado de guardia Civil en la carretera, disponiendo se quitara el obstáculo que impedía el transito, aun cuando ha tenido necesidad de proce-

der enérgicamente para que los dependientes de la compañía andaluza del ferro-carril, cumplieran sus órdenes.

Aplaudimos en un todo el caracter y energía que ha desplegado el Alcalde.

TELEGRAMAS.

El Conde de San Bernardo envió sus padrinos al Conde de Xiquena; este nombró para que se entendiera con ellos al Duque de Tetuan y Navarro Reverter.

Asegúrase que el embajador de Marruecos y el Ministro de Estado han llegado á un acuerdo.

Se asegura que el Ministro de Mariua presentó la dimision retirándola á ruegos de Sagasta.

Circulan rumores que la compañía de ferro-carriles del Norte, acordó hacer suspension de pagos para que el gobierno active el proyecto de auxilios á las empresas.

Dícese que los ministros de la guerra y Estado, estan en desacuerdo en las negociaciones diplomáticas con Marruecos, respecto la demarcacion de la zona neutral.

Espérase un satisfactorio arreglo en el lance pendiente entre los Condes de Xiquena y San Bernardo.

VARIETADES

Cancion

(Fragmento.)

Las tierras hijas del Plata
Mas frescas son que las flores;
Sus palabras son amores:
Dulce halago es su mirar.
Infeliz quien sus virtudes
Y quien sus gracias no admira;
¡Mas infeliz quien las mira
Y las tiene que dejar!

Ten tus alas un momento,
No me robes el contento,
Manso viento.

Cual la lumbre que, de noche,
La luna esparce en los cielos,
Nos vierten ellas consuelos
En las horas de amargor;
Y si risueño el destino
Placeres nos atesora,
Son como flor que en la aurora
Nos embriaga con su olor.

Ten tus alas un momento.

No me robes el contento.

Manso viento.

F. Balcarce.

MISCELANEAS

Cierto infeliz, enfermo á consecuencia de la miseria que padecía, llamó á un médico.

Este le tomó el pulso, le auscultó y le dijo:

—Usted, sobre todo, necesita cordiales, cordiales...

—¡Oh, no! replicó el enfermo: ¡capitales, capitales!

*
**

Un borracho es detenido por un sereno.

—¡Alto! exclama el vigilante nocturno.

—¿Usted quien es? dice el ebrio.

—Soy el sereno.

—Bueno, pues yo soy el nublado.

*
**

En un examen:

—¿Cuántos son los elementos?

—Cinco.

—¡Como cinco! ¿Cuales son?

—Agua, fuego, tierra, aire y el vino.

—¿Por qué el vino?

—Porque mi padre, siempre que lo bebe, dice que está en todo su elemento.

DINERO A PRÉSTAMO

Se desea colocar cantidades á préstamo á interés módico.

Se compran fincas rusticas que radiquen en el término municipal de esta ciudad.

Las operaciones que se pactiquen se harán con la debida reserva.

Informará el Procurador D. Francisco Navarro Juan, Santiago 25 Orihuela.

En la imprenta de este periódico, se ha recibido un grandísimo surtido de armanques americanos de todas clases y precios en bonitos cromos.

SECCION DE ANUNCIOS

LA REGION

DIARIO POLITICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes, una peseta.

Fuera, un trimestre, tres pesetas.

Toda la correspondencia á la Redacción y Administración. Puerta Nueva número 14.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

Luis Zeron y García

CALLE DE HOSTALEL NÚM. 1.

En este establecimiento se hacen toda clase de impresos con economía y prontitud como son: periódicos, prospectos, carteles, facturas membretes, circulares, estados rayados etc. etc.

DISPONIBLE